

LA LUCHA

Periódico defensor de los intereses morales y materiales de la villa y su comarca
SE PUBLICA CADA SEMANA

Este periódico insertará cuantos escritos reciba en defensa de la buena administración y cultura del pueblo, siempre que la dirección los estime de la consideración pública.

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen.

PRECIO DE SUSCRIPCION

| | |
|---------------------------|--------------|
| Trimestre. | 1'50 pesetas |
| Número suelto | 0'10 " |
| Número atrasado | 0'20 " |

Pago anticipado

Anuncios á precios convencionales.

Redacción y administración: Calle de Prim, 122.

Punto de venta: Calle de Sumeras, 2

EL DISLOQUE

¿En que quedamos señora *La Razón*, es usted de la Solidaridad Catalana ó de la Unión Republicana?

Creemos lógicamente discurrendo, que al confabularse *La Razón* con los de *El Vallés* para hacer triunfar, por malas artes, la candidatura Plaja, fué un abrazo de solidaridad por mucho que el tal abrazo estrangulara la moralidad electoral y originase el procesamiento de los incautos que se prestaron al juego de los confabulados en la Junta de escrutinio.

Entonces, pues, consideramos que *La Razón* había hallado la razón de evolucionar hacia la solidaridad, dando una patada á la Unión Republicana, y poniéndose frente á frente del jefe ó cacique máximo.

Pero hoy notamos que *La Razón*, de razón en razón ha encontrado la de volver á la Unión Republicana, dando la patada á los de *El Vallés* ó sean los catalanistas, y poniéndose frente á frente del gran cacique ruisenior. Y puntualizamos esta otra evolución de *La Razón* deduciéndola de la conducta de *El Progreso*, periódico que se publica en Barcelona, puesto que reproduce y comenta, en un estilo culto y progresivo, las difamaciones que inserta *La Razón*, con el propósito deliberado de zaherir personalidades honradísimas que siempre valdrán mucho más que las de *La Razón*.

Y no lo estrañamos en verdad, porque los órganos del republicanismo y catalanismo tienen bien demostrado

que cuando no pueden difamar á los que ellos llaman los enemigos políticos, se difaman entre sí.

Los que recordamos aquellos tiempos en que nuestros intitulados regeneradores vociferaban contra el impuesto caciquismo de los monárquicos, y comparamos el caciquismo que nos amenaza, al son de la Marsellesa y dels *Segadors*, hoy día, no podemos menos que elevar nuestros votos al Todo poderoso para que nos libre de de unos y otros.

La paciencia que háse apoderado de ellos, en vista de que no llegan al mangoneo gubernamental, les ciega ya y el disloque de tales regeneradores es un hecho que ocurre á pasos gigantados.

El Sr. Lladó, pues, como sus correligionarios, ha perdido la brújula de navegar y su naufragio es inevitable, porque no lleva timón ni cuenta con marinos hábiles ni serios.

Le aconsejamos, y tome del enemigo el consejo, que vaya con la música á otra parte, porque en Granollers, las personas honradas no han de prestarle oídos á sus desplantes.

Calisay Extra

Unidos por simpatía de ideas en in-mundo maridaje, la infamia y la calumnia, con el bastardo fin de dedicarse á la crépula y á todo cuanto tendiera al rebajamiento moral de la sociedad, muy pronto semejante unión, tras nefanda cópula, dió el resultado

apetecido, naciendo de tan repugnante contubernio un raquítico vástago descastado, que heredó en grado superlativo las repulsivas cualidades de sus abominantes progenitores.

Cumplió con tanta escrupulosidad los deseos de sus abominables padres fué tal el derroche y la gala que de poseer conocimientos en este sentido hizo, que éstos, admirados de tanta precocidad para el mal, llegaron á sospechar que tanta sandez, tanto acto in-noble y tanto exabrupto solo podía ser patrimonio de una inteligencia averiada por el inmoderada abuso de delicioso *Calisay*, á que de una manera incipiente se fraguaba en su número una horrible tempestad, que pugnaba para serenarse, aunque en vano puesto que el ambiente le era favorable y en todos sus actos se notaba el rasgo peculiar de los desgraciados que han perdido *La Razón*. ¡Pobre imbécil!

Desde la infancia hasta el presente su vida ha sido una serie de triunfos en todos sentidos, dejando sentir sus efectos de una manera especial en política, al punto que creyéndole insustituible le nombraron director de un pingajo indecente, cuyo móvil es de hacer perder la fé á cuantos se entusiasman defensores de las ideas republicanas. ¡Que poco honor hace al partido republicano con tu infame proceder!

Convéncete de que eres un niño mal educado; que perjudicas á los que sustentan un programa, digno de respeto, y que tú, lo mancillas con tus chiquilladas irreflexibles. *Has perdut els bous y buscas las esquelles.*

Blasonas de honradez y haces alar-